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AMICALE DE L’OFFSHORE PETROLIER 

 Association régie par la loi du 1er juillet 1901 

 

CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 22 Mars 2016 

 

PROCÈS VERBAL DES DÉLIBÉRATIONS 
 
 
 
 
 
L’An Deux Mil Seize, 
Le 22 Mars à 10 h au siège social, 
 
Les Administrateurs de l’Amicale de l’Offshore Pétrolier se sont réunis au siège de l’association 
domiciliée chez Subsea 7 sur convocation de son Président. 
 

SONT PRÉSENTS OU REPRESENTES LES ADMINISTRATEURS SUIVANTS : 

         

         Monsieur Antoine BORELLI   (ABO)  

         Monsieur Jean Marie  DELAPORTE   (JMD) 

         Monsieur Jean François DEVILLERS  (JFD) 

         Monsieur Daniel du PUCH       (DDP) 

         Monsieur James GARAN         (JGA) )  

         Madame Monique HEBRARD (MHB) représentée par Monsieur Thierry KRIEG 

         Monsieur Philippe JOSSE        (PHJ) 

         Monsieur Hervé KERFANT     (HKT) 

         Monsieur Thierry KRIEG         (TKG)  

Monsieur Raoul LABAL  (RLB)  représenté par Monsieur Jean-Marie DELAPORTE 

   

  … voir mandats annexés au PV. 

           

 SONT ABSENTS LES ADMINISTRATEURS SUIVANTS : 

  

 Monsieur Patrick BRAIRE,      (PBR)  

            Madame Hélène DARCQ         (HDQ) 

            Monsieur Maurice GAULIER  (MGA) 

  

A noter : Devant les difficultés à se faire délivrer un badge d’accès, Monsieur Maurice GAULIER 

qui s’est présenté ce jour pour participer à la présente séance du Conseil a finalement décidé de 

renoncer. 

 

Les Administrateurs présents signent la feuille de présence. 

 

La séance est ouverte sous la présidence de Monsieur Jean-Marie Delaporte, administrateur et 

Président de l’AOP, à l’effet de délibérer sur l’ordre du jour suivant :  

 

1 – Désignation du secrétaire de séance 

Sur sa proposition, Jean-François DEVILLERS est désigné secrétaire… 

 

 

 

2 - Adoption du procès-verbal du Conseil d’Administration en date du 03 Novembre 2015. 

 Le procès-verbal est adopté à l’unanimité dans sa dernière édition. 
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   … voir document (20160322_PV CA 03-11-15 JFD.docx) annexé au PV 

3- Etat des lieux et Rapports d'activité des différentes commissions  

(Voyages, visites/ conférences, publications, concours Energia Challenge, Site Internet)  

 

- Etat des lieux par le Président.  
… Intervention (20160322_ETAT des LIEUX de l'AOP JMD.docx) annexée au présent PV 

 

Nécessaire conservation de la notion de bénévolat intensif  

 Sans entrer dans les détails, les notes de frais présentées et acceptées par le bureau 

ces derniers temps relèvent de situations principalement liées aux évolutions du 

site internet. Cette situation est exceptionnelle et le restera.  

Travail conjoint avec l’ACP sur les aspects traitant de l’emploi 

Bonne collaboration avec GEP-AFTP 

Récession du nombre d’adhérents et étiage ressenti sur la participation au bureau 

 

 

- Arrêté des comptes de l'exercice au 22/03/2016 

 

 Le solde retenu s’élève à 45.815,29 euros 

Les adhésions représentent 6155 € 

Le budget actuel est en léger déficit du fait de l’achat d’un ordinateur portable dédié 

à la mise à jour du site et de la nécessité de finaliser le développement du nouveau 

site internet. Ce ne devrait plus être le cas dans le futur. 

Le document correspondant sera rédigé et communiqué pour l’AG 2016. 

Le CA prend acte, approuve le budget présenté et le bilan correspondant sera exposé 

à l’AG 2016. 

 

Le Président souhaite que dorénavant le budget soit établi par activité et révisé 

chaque année. 
… Rapport au C.A (20160322_Rapport trésorier Mars 2015.pdf) annexé au présent PV 

… Budget prévisionnel (20160322_Budget 2015-2016 rev1.pdf) annexé au présent PV 

 

 

 

- Le point sur les Adhésions 

 

A ce jour 152 adhérents sont à jour de cotisation dont 115 payants et 37 gratuits. 

Nous avons enregistré 8 nouvelles adhésions et 4 annulations. 77 adhérents sont en 

attente de renouvellement ; une lettre de relance leur sera envoyée très 

prochainement. 
…Extrait du Rapport du trésorier au C.A annexé au présent PV 

 

 

- Voyages : 

Voyage des Anciens de GTM ………………………………………………… 

Voyage AOP en Sicile : bon succès avec 31inscrits et un bonus en adhérents 

  Voyage de Printemps à Bruges : Lancé tard mais 6 participants 

 

- Conférences/Visites : 

JMD indique que le petit nombre de participants constaté pour les visites entraine 

assez régulièrement un petit déficit du fait que les effectifs demandés ne sont pas 

toujours couverts. 

Il est retenu d’essayer de les programmer suffisamment à l’avance et les 

communiquer en calendrier. 
… Compte rendu (20160322_Activités VISITES 2015 2016 2.doc) annexé au présent PV 
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         …/... 

 

- Diffusion Presse :  

Pélican : 2 publiés et 2 à venir ; 

Flash    : 3 publiés et 4 à venir ; 

Fichier liste des Adhérents 2015/2016 publiée en Février pour l’Annuaire et les 

étiquettes ; données transmises à JFD pour poursuivre… 

Adhésions suite à EC 2016 … difficultés à récupérer les coordonnées et adresses des 

impétrants … ne renouvellent que rarement … 

Listes électorales de l’AG. 

 

HKT renouvelle son appel pour le remplacer en tant que Rédacteur en chef des 

éditions dont également la publication de l’annuaire et l’édition d’étiquettes pour les 

envois en nombre. Il précise également que la fonction couvre également toutes 

relations entre les administrateurs et les adhérents 

 

Une pleine page sera insérée à cet effet dans le prochain Flash (HDQ en charge). 
… Compte rendu (20160322_Compte rendu HKT Communication CA.docx) annexé au présent PV 

 

 

- Site Internet : 

JFD rappelle qu’il est encore nécessaire de remplacer rapidement les textes en faux 

latin pour améliorer la lisibilité et l’intelligence du site. 

Les soucis d’édition de l’annuaire des adhérents, des étiquettes d’expédition et des 

différentes listes d’adhérents à partir du fichier de l’annuaire du site ou du fichier de 

l’annuaire d’Outlook sont encore en cours d’examen même si le problème des 

étiquettes est résolu. 

L’AOP dispose désormais d’un ordinateur portable afin de faciliter le travail de 

gestion du site et le travail en commun sur le site lors de réunions de travail, tant en 

face à face qu’en conférence web… 

Le site dispose également depuis peu d’un outil destiné à l’envoi d’une 

« Newsletter » aux adhérents disposant d’une adresse internet. 
… Compte rendu (20160322_Memo Site Web CA Mars 2016.docx) annexé au présent PV 

 

 

- Energia Challenge : 

 

Le Challenge est désormais entre les mains de GEP-AFTP qui en assure le 

déroulement et pour l’heure, aucune inscription n’est enregistrée alors que nous 

sommes à une dizaine de jours de la clôture. 

Le sujet proposé cette année n’est pas limité aux énergies de la mer mais ouvert 
plus largement aux autres énergies : pétrole, gaz, énergies renouvelables…. 
Il peut, par ailleurs, être l’objet d’un sujet de fin d’année de l’école ou un thème 
spécifique développé par les candidats. 
… Compte rendu (20160322_Point Energia 2016 pour le CA.docx) annexé au présent PV 

 
Discussions autour du Challenge et de GEP-AFTP 

 

Pb de « CLAR spécifique Offshore » non développé au sein de GEP-AFTP … 

En retour de la participation de l’AOP aux JAH 2015 : 

Sentiment de manque d’un professionnel de la Com dans cette manifestation 

… la remise des prix dans son ensemble est problématique de pauvreté … 

AOP conscient que les 300.000 licenciements dans la profession depuis mi-2014 soit 

env. 15% des effectifs pèsent plus que le problème de remise des Prix des JAH mais 
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l’impression reste que cette image risque de peser sur l’engagement des élèves dans 

nos disciplines   …) 

Il est prévu d’évoquer prochainement ces points avec GEP-AFTP. 

 

4- Préparation de l’Assemblée Générale du 2 Décembre 2016 

 

 

- Etat des candidatures au poste d’administrateur, 

 

 HKT ne demandera pas le renouvellement de son mandat, 

 DDP ne demandera pas le renouvellement de son mandat, 

 

Par ailleurs, ont fait connaître leur acte de candidature :  

Tomaso BRACCO, Jean-Regis de VANSSAY, Xavier LEYNAUT, 

 

AG 2016   prévue le 2 Décembre 2016 

C.A préparatoire à l’AG prévu le 8 Novembre 2016 

 

-  les projets de rapports moral et financier seront soumis au C.A préparatoire. 

-  projets de résolutions, 

 - Nomination d’un Secrétaire Général 

 - Cooptations et Elections 

 

- Petite intervention des différentes commissions au cours du présent exercice à préparer. 

  

5- Questions diverses. 

 

Perspectives de l’AOP évoquées tout au long de la séance. 

Pour être discuté, ce point est mis à l’ordre du jour du prochain C.A. 

 

- Cooptations : 

 Nos adhérents et amis Tomaso BRACCO et Jean-Régis de VANSSAY collaborent 

désormais en toute confiance au site internet, tant sur la partie publique que privée et 

sont par ailleurs candidats aux prochaines élections du C.A. 

 Afin de leur accorder une position reconnue, JFD sollicite le Conseil présent et 

propose d’accepter leur cooptation au sein du C.A jusqu’à la fin du mandat en cours 

et les prochaines élections à intervenir qui formaliseront leur statut et leur présence 

au sein du CA. 

  

 Le Conseil réuni se prononce favorablement et coopte à l’unanimité Tomaso 

BRACCO et Jean-Régis de VANSSAY comme administrateurs. 

 

 

- MOOC 

PHJ évoque la disposition gratuite sur internet de sessions de cours spécifiques sur le 

pétrole. Formations ouvertes à tous sans conditions et qui pourraient intéresser nos 

adhérents, voire le C.A. 

 

L’acronyme MOOC signifie « Massive Open Online Course » que l’on peut traduire 

par « cours en ligne ouvert et massif ». Il s’agit donc : 
 

 - De cours et non pas de conférences ou de reportages. 
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Ces cours sont d’un niveau universitaire.  

- De cours diffusés sur internet.  

- De cours gratuits et libre d’accès. 

Aucun pré requis n’est exigé de la part des participants. De plus, l’inscription 

sur les différentes plateformes MOOC est entièrement gratuite. Seule la 

délivrance de certificats (facultatifs) est payante. Cela ne signifie pas pour 

autant que le contenu délivré sur ces plateformes soit libre de droit. 

D’une manière générale, ils ne peuvent être ni réutilisés, ni rediffusés sans le 

consentement de leurs auteurs. 

- De cours massifs. 

Le nombre d'inscrits par cours peut varier de quelques milliers à plus de 100.000 

participants. Néanmoins, tous les étudiants n’ont pas forcément l’intention de suivre 

l'enseignement du début jusqu'à la fin, et seule une petite proportion d’étudiants est 

véritablement active. 

 

La discussion étant terminée et plus rien n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 13h. 

 

 

De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal, qui, après lecture, a été signé par le 

Président et un Administrateur présent. 

 

 

 

 

Jean-Marie Delaporte  

 Président. Administrateur. 

 

 


